

La causa de la escisión del PNV es el fracaso del Estatuto de Autonomía como apuesta del PNV y como intento de legitimar al Estado español en Euskadi Sur.

LA HIPÓTESIS DEMOSTRADA POR JUSTO DE LA CUEVA.

Bilbao.-



La causa de la escisión del PNV es el fracaso del Estatuto Vasco de Autonomía como apuesta del PNV y como intento de legitimar al Estado español en Euskadi Sur. Esa es la explicación formulada por Justo DE LA CUEVA en su libro La escisión del PNV (EA, HB, ETA y la deslegitimación del Estado español en Euskadi Sur), editado por TXALAPARTA y presentado en Bilbao en Rueda de Prensa.

El sociólogo vasco formula su explicación primero en forma de hipótesis articulada de esta forma:

1º) Afirmamos que existe un proceso de deslegitimación del Estado español en Euskadi Sur, viejo de más de cien años, intensificado durante la dictadura franquista y prolongado en el postfranquismo.

2º) Sostenemos que el Estatuto Vasco de Autonomía de 1979 constituyó, a la vez, una arriesgada apuesta política para el PNV y un intento de legitimar el Estado español en Euskadi Sur.

3º) Contra ese intento de legitimación del Estado español en Euskadi Sur actúa un proceso de realimentación de la deslegitimación movido por:

- a) La actuación de los aparatos del Estado español en Euskadi.
- b) La eficacia de la acción de ETA y de su apoyo por parte de la población vasca para deslegitimar al Estado español.
- c) La acción de una organización política "antisistema" como HERRI BATASUNA.

4º) El resultado concreto de la evolución de este conflicto ha sido el fracaso del Estatuto como apuesta del PNV y como legitimador del Estado español en Euskadi Sur. Tal fracaso es la causa profunda de la escisión del PNV.

5º) Las acciones y reacciones del MLNV (Movimiento de Liberación Nacional Vasco) durante el proceso de la escisión del PNV han sido catali-

zadoras del mismo. Al influir en el conflicto político con el Estado español cuya evolución es la causa profunda de la escisión."

La hipótesis de DE LA CUEVA es que la escisión del PNV es un resultado de la evolución del conflicto que se ha dado en llamar el "problema vasco" y , más específicamente, de la evolución del papel asumido por el PNV en el intento de solución de dicho "problema vasco" iniciado en 1979 con la instrumentación del Estatuto Vasco de Autonomía,

Gran parte del libro se dedica a probar cada una de las proposiciones en que se articula la hipótesis hasta el momento en que el autor declara probada la misma y demostrada la falsedad de las explicaciones formuladas por EUSKO ALKARTASUNA y lo que queda del PNV.

Justo DE LA CUEVA cierra su libro recordando que una reciente encuesta elaborada por la Secretaria de la Presidencia del Gobierno Vasco arrojó mayoría para los independentistas ,una aplastante mayoría de dos tercios favorable a que se discuta con ETA la convocatoria de un referendun para la autodeterminación de Euskadi y mayoría absoluta de ciudadanos

de la Comunidad Autonoma Vasca que se consideran desengañados con la democracia actual. Dos meses después ,en <sup>enero/</sup> febrero de 1988, otra encuesta del mismo órgano arrojaba un 42% partidario de la independencia de Euskadi frente aun 34% que la rechaza ,un 16% que se declara "ni de acuerdo ni en desacuerdo" y un 8% que no contesta.